

comarca. Son éstos los llamados *saras*, y constituyen un verdadero pueblo de gigantes.

La estatura media de los *saras* es de 2 metros en los hombres y de 1'70 en las mujeres, corriendo pareja con la talla el desarrollo físico é intelectual.

Hace notar Mr. Decorse que la elevada estatura de este pueblo africano no es sino una consecuencia de la adaptación al medio. El país en que habitan los *saras* es un extremo pantanoso, lo que obliga á los indígenas á usar constantemente zancos. De ahí que, como ocurre á las aves que viven en condiciones análogas, se hayan ido desarrollando las extremidades inferiores de los *saras* en el sentido de la longitud, con lo que se han determinado las altas estaturas.

PRONÓSTICOS

El famoso profeta Zadkiel acaba de publicar su Almanac and Ephemeris, y he aquí lo que anuncia para el próximo año de 1906:

En Enero, revolución en Rusia. (Eso no es profecía, hermano Zadkiel.)

En Febrero, violenta agitación electoral en Inglaterra.

En Marzo, la República francesa verá amenazada su existencia por una importante sublevación.

En Abril, crisis peligrosa para los Gobiernos de Rusia y Prusia.

En Mayo, luchas religiosas en Londres, Bélgica y los Estados Unidos.

En Junio, revolución en Hungría. La familia de Habsbourg en peligro.

En Julio, la salud de Guillermo II correrá grave riesgo.

Finalmente, para los restantes meses del año, Zadkiel augura desgracias á los soberanos de Rusia y España (por acá no tenemos las predicciones), un atentado al Sultán de Turquía (¿otro?) y una guerra desdichada para el Imperio Germánico.

Sección de Noticias

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la crónica de nuestro redactor de Madrid, J. Ortiz de Pinedo. Ignoramos la causa de este retraso, el que suponemos obedecerá á que el referido original haya sufrido extravío en el correo.

El explorador belga De Mense, vuelto de un viaje de tres años y medio por el interior de Africa, afirma que en todo el Alto Congo es habitual entre sus habitantes el más horrible canibalismo.

En todas las aldeas hombres y mujeres son expuestos en venta en los mercados para ser devorados.

Estas ventas son vistas por unos y otros con asombrosa indiferencia.

El cuerpo de inspección de carnes de Berlín ha autorizado la matanza de 3.000 perros para expender sus carnes, por hallarse aprobados para comer.

Hay tanta afición en Berlín por la carne de perro como en París por la de caballo.

Los higienistas ingleses sostienen que el limón es un gran bactericida; el bacilo del cólera y el de la fiebre amarilla no resisten su acción. Un grano de ácido cítrico descubre cuantos microbios hay en un litro de agua, corriente ó estancada.

La cosecha de vino en Portugal ha sido poco más de la mitad que el año pasado, y las clases dejan, en general, que desear por el mildew y haberse podrido el fruto en muchos viñedos, debido á las fuertes lluvias que descargaron durante la vendimia.

De Sicilia sabemos que la cantidad ha resultado inferior á la que se esperaba, pero la calidad es buena, excepto en los pueblos muy atacados por el mildew.

Desde el día 30 de Noviembre próximo pasado al 6 del corriente, ha habido el siguiente movimiento de población:

Nacimientos, 19.—Casamientos, 4.—Defunciones, 7.

Por la Dirección de contribuciones se ha resuelto un expediente, promovido por los industriales de alcohol vínico del Tomelloso, en el sentido de que los fabricantes de vino que lo destinen exclusivamente á la elaboración de alcohol en destilería contigua á la bodega, estarían exentes del pago de contribución industrial, se lo solicitan de la Administración con un mes de anticipación á la fecha en que haya de empezar la elaboración de vino, acompañando una declaración jurada en que consten detalladamente las vasijas de fermentación que contengan la bodega y su cábida.

Información Mercantil

VALDEPEÑAS

Candeal	14,00	pts. fanega
Gejar	13,50	» »
Trigo	13'50	» »
Cebada	8'50	» »
Harinas 1. ^a F. F.	45'50	los 100 kls.
» 1. ^a F.	44,00	» »
» F. B.	43,00	» »
Salvado extra	12,50	los 50 kls.
» 1. ^a	10,50	» »
» 2. ^a	8,00	38 »
» 3. ^a	6,00	27 »
Vino tinto	3,25	arroba
Id. blanco	3,25	» »
Aguardiente	28,00	» »
Aceite	12,00	» »
Patatas	0,80	» »
Panizo	12,00	» »
Garbanzos superiores	14,00	» »
Tocino	14,00	» »
Carbón	1,00	» »

MANZANARES

Candeal	14,00	pts. fanega
Gejar	13,00	» »
Trigo	13,00	» »
Cebada	8,50	» »
Abena	7,25	» »

Paja	1,10	» arroba
Vino tinto	2,75	» »
Id. blanco	2,50	» »
Queso	22,50	» »
Garbanzos pequeños	6,00	» »
Id. corrientes	9,00	» »
Id. superiores	13,00	» »
Patatas	0,90	» »
Queso	22,50	» »

Juan Rodríguez.

SANTA CRUZ DE MUDELA

Candeal	14'50	pts. fanega
Gejar	13,50	» »
Cebada	8,75	» »
Paja	1,25	» arroba
Vino tinto	2,50	» »
» blanco	2,25	» »
Queso	25,00	» »
Aguardiente	18,00	» »
Aceite	12,00	» »

Onsurve.

INFANTES

Candeal	14,00	pts. fanega
Gejar	13,50	» »
Trigo	13,50	» »
Cebada	9,25	» »
Garbanzos	50,00	» »
Paja	1,00	» arroba
Vino tinto	2,50	» »
Id. blanco	2,50	» »
Patatas	0,90	» »

Juan Manzanares.

TORRE DE JUAN ABAD

Candeal	13,75	pts. fanega
Gejar	13,25	» fanega
Trigo recio	13,75	» »
Cebada	8,50	» »
Paja	1,00	» arroba
Vino tinto	2,50	» »
» blanco	2,50	» »
Garbanzos	17,50	» »
Aceite	14,00	» »

Ayuso.

MORAL

Candeal	14'00	pts. fanega
Gejar	13,50	» »
Cebada	8,00	» »
Paja	1,00	» arroba
Vino tinto	2,75	» »
Id. blanco	2,75	» »
Patatas	0,80	» »

Ramón Luna.

IMP. DE JOSÉ HURTADO DE MENDOZA.

(15) Biblioteca de JUVENTUD

NOVELAS EJEMPLARES

Cervantes Saavedra

LA GITANILLA

Cuando el cielo me dispuso para quererte, Preciosa mía, determiné hacer por tí cuanto tu voluntad acertase á pedirme, aunque nunca cupo en mi pensamiento que me habías de pedir lo que me pides; pero, pues es tu gusto que el mío al tuyo se ajuste y acomode, cuéntame por gitano desde luego, y haz de mí todas las experiencias que más quisieres, que siempre me has de hallar el mismo que ahora te significo: mira cuando quieres que que mude el traje, que yo querría fuese luego, que con ocasión de ir á Flandes

engañaré á mis padres y sacaré dineros para gastar algunos días, y serán hasta ocho los que podré tardar en acomodar mi partida: á los que fueren conmigo, yo los sabré engañar de modo que salga con mi determinación; lo que te pido es, si es que ya puedo tener atrevimiento de pedirte y suplicarte algo, que si no es hoy donde te puedes informar de mi calidad y de la de mis padres, que no vayas más á Madrid, porque no querría que alguna de las demasiadas ocasiones que allí pueden ofrecerse me salteasen la buena ventura que tanto me cuesta. Eso no, señor galán, respondió Preciosa: sepa que conmigo ha de andar siempre la libertad desenfadada, sin que la ahogue ni turbe la pesadumbre de los celos; y entienda que no la tomaré tan demasiada que no se eche de ver, desde bien lejos, que llega mi honestidad á mi desventura; y en el primero cargo en que quiero enteraros, es en el de la confianza que

habéis de hacer de mí: y mirad que los amantes que entran pidiendo celos, ó son simples ó confiados. Satanás tienes en tu pecho, muchacha, dijo á esta sazón la gitana vieja: mira que me dices cosas que no las dirá un colegial de Salamanca: tú sabes de amor, tú sabes de celos, tú de confianzas: ¿cómo es esto? que me tienes loca, y te estoy escuchando como á una persona espiritada, que habla latín sin saberlo. Calle, abuela, respondió Preciosa, y sepa que todas las cosas que me oye son monadas, y son de burlas para las muchas que de más veras me quedan en el pecho. Todo cuanto Preciosa decía, y toda la discreción que mostraba, era añadir leña al fuego que ardía en el pecho del enamorado caballero. Finalmente, quedaron en que de allí á ocho días se verían en aquel mismo lugar, donde él vendría á dar cuenta del término en que sus negocios estaban, y ellas habrían tenido tiempo de informarse de

la verdad que les había dicho. Sacó el mozo una bolsilla de brocado, donde dijo que iban cien escudos de oro, y dióselos á la vieja; pero no quería Preciosa que los tomase en ninguna manera, á quien la gitana dijo: Calla, niña, que la mejor señal que este señor ha dado de estar rendido, es haber entregado las armas en señal de rendimiento; y el dar, en cualquiera ocasión que sea, siempre fué indicio de generoso pecho; y acuérdate de aquel refrán que dice: al cielo rogando, y con el mazo dando; y más, que no quiero yo que por mí pierdan las gitanas el nombre porque luengos siglos tienen adquirido de codiciosas y aprovechadas: ¿cien escudos quieres tú que deseche, Preciosa, que pueden andar cosidos en el alforza de una saya que no valga dos reales, y tenerlos allí como quien tiene un juro sobre las hierbas de Extremadura? Si alguno de nuestros hijos, nietos ó parientes cayere, por alguna desgracia, en